
  

 
 
  

 
 

 

 

会長(C P)山田滋己「苦難の時こそ、我がクラブから明るい光を！」“ Let's emit bright light from our club at the time of hardship！” 
 

国際会長(IP) Jacob Kristensen(Denmark)“TRUST IN THE RIVER OF LIFE”(命の川を信じよう):(Values, Leadership and Extension) 
アジア太平洋地域会長(AP)David Lua(Singapore)“Make a difference”(変化をもたらそう)“INSPIRE”(奮い立たせよう) 
西日本区理事(RD) 古田裕和(京都トゥービー)“Let’s do it now!”“2022に向け埃を持って All is well.”  
六甲部部長(DG)安行英文(さんだ)「行動に信念を、信念は行動に」:Believe in what you do. Do what you believe in. 

7 月強調月間 Kick-off  EMC-MC 
新たな自分、そして新たなメンバーを迎え入れる体勢を心がけよう。 

竹園 憲二 EMC 事業主任（京都 ZERO クラブ） 

  
 

 
       

 
  
 
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

2020―2021 年度クラブ役員 
  【会長】山田滋己【副会長】宮内伸浩【直前会長】水野雄二【書記】宮内伸浩【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】鈴木誠也【担当主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 国際・奉仕センター 

Tel 078-241-7204 

Fax 078-241-3619 

E-Mail：houshi@kobeYMCA.org 

http：//www.kobeYMCA.org/ 
 

第 1 例会 第 4 水曜日 6：30-8：30P.M. 

第 2 例会 第 1 木曜日 7：00-8：30P.M. 

第 391 号 
2020 年 7 月 

＜ 2020 年 7 月の聖句 ＞ 
 ＜話し終わった時、シモンに「沖に漕ぎだして網をおろし、漁をしなさい」と言われた。シモンは、「先生、私たちは、

夜通し苦労しましたが、何もとれませんでした。しかし、お言葉ですから、網をおろしてみましょう」と答えた。そして、

漁師たちがその通りにすると、おびただしい魚が掛かり、網が破れそうになった。＞（ルカによる福音書 5：4－6） 

 漁師のシモンは、夜通し働いたのに魚は取れませんでした。疲れを感じながら仲間と網の片づけをしているところに来

られたイエスは、「沖に漕ぎだして網をおろし、漁をしなさい」と言われたのでした。 

 シモンは魚をとるプロであります。今さら・・・。そう心の中で呟いたかもしれません。でも従った結果は、ありえない

大漁でした。 日本語で１字かえたら意味が全く変わる言葉があります。「今さら」と「今から」もその一つです。過去を

見つめ踏み出せないのが「今さら」、それにひきかえ、「今から」は、だめかもしれないがやってみよう、そこには未来を

見つめる希望があります。新年度が始まりました。「今さら」を「今から」に変える原動力を、私たちは何に求めてスター

トしようとしているのでしょうか。（丹羽和子） 

 

 

＜７月第 1 例会＞ 
久々にリアルな例会を開催します。同時に、ZOOM で

もご覧いただけるように準備しております。参加希

望の方は、会長までご連絡ください。新しい形式での

例会を工夫していきたいと思います。 
 

＜記＞ 
日 時：7 月 22 日(水) 18:30〜20:00 
場 所：神戸 YMCA三宮会館 308 号室 
講 演：「自分たちで考え、作り出す神戸の未来 
   ―神戸レザー協同組合の取り組みー」 
  講師：片山喜市郎さん・豊田周平さん 
会長引継ぎ：水野雄二ワイズ→山田滋己ワイズ 
ドライバー：大野勉 

＜6月出席状況＞ 

出席率：68.8％(出席数)11/16(出席率対象会員数)   

充足率：45.0％(メン9名) 
＜今後の予定＞ 

＜7 月第 1例会＞ 
 7 月 22 日(水) 神戸 YMCA308教室 
「自分たちで考え、作り出す神戸の未来 
  ~神戸レザー協同組合の取り組み~」 
  片山喜市郎氏、豊田周平氏 
＜7 月第 2例会＞ なし 
＜8 月第 2例会＞ 
 8 月 6 日(木)  神戸 YMCA308教室 
＜8 月第 1例会＞ 
 8 月 26 日(水) 神戸 YMCA308教室 
 お楽しみ会（演芸＆お弁当） 

＜7 月のお誕生者＞	
2 日：廣瀬献児ワイズ  
 
HAPPY BIRTHDAY! 

 

＜2019-2020年度のファンド・累計＞ 
                6月        累計 
ニコニコ           0円   15,500円 
じゃがいも             0円    448,500円 
新玉ねぎファンド       0円  386,899円 

 （じゃがいも、玉ねぎ、柿チップ、カード等） 



  

会長メッセージ 

会長  山田 滋己 

  こんにちは。2020-2021 年度会長の山田です。2012-2013 年度に 1 度目の会長を拝命し､今回 2 度目の

拝命になります。思い起こすと石坂ﾜｲｽﾞが前回の会長期に逝去され､それから 8 年目の今年 3 月には石坂

特別ﾒﾈｯﾄが逝去されました。我がクラブ 32 年の歩みの中で､チャターメンバー石坂ﾜｲｽﾞご夫妻の節目の年

に会長を拝命することは､歴史的に重要な巡り合せと感じています。2009 年の入会から､仕事はもとより

人生のもう一つの軸足として始めた Y’s活動、クラブの活動はもとより六甲部や西日本区役員を務める中

でも育てて頂いた 11 年間であっと思います。 

  一方で､2020 年の年初には恐らく誰もが予想していなかった新型コロナウィルス感染範囲の拡大、かつ

てのように､ブッフェ料理をとりながら、和気あいあいと隣り合せに座って皆でテーブルを囲む、という例

会は未だ難しいようです。With コロナ時代の新しい生活様式に照らし合わせながら、恐る恐る再開して

行く状況にあると思います。ですので、集合形式の新しい取組みや機会を増やすというよりは､オンライン

で集まる機会も含めて､チャーターから 32年間蓄積したクラブの資産を整理､共有し､これからのクラブ活

動へ繋げる取組みを進める年度にしたいと思います。 

  また、第 1例会を第 4 水曜日に変更します。当クラブとして水曜日は初となりますが、一般企業では定

時退場日が多いことから､多数の方々の参加を頂ければとの試みです｡ご理解の上､当クラブ内外を問わず､

新たな日程の例会へもぜひいらして頂きますようお願い致します｡ 

 
7月第１例会講師紹介 

 

 
講師：片山喜市郎氏・豊田周平氏  
神戸新聞にて紹介されました。 

最近人気のある神戸タータンとの

コラボ！興味あるお話が伺えそうで

す。 

６月第 1例会 

＜6月第1例会報告＞ 
通常の第 1 例会はコロナウイルス感染拡大防止のために中

止でしたが、ZOOM でのネットミーティングを 6 月 11 日

（木）午後7:00~8:20で開催し、参加者から1年間の評価及

び近況報告を行い、情報交換しました。参加者は井内・井上・

大野勉・大野智・中山・細見・松田・水野・宮内・山田各ワ

イズ 10名で、コロナ禍で過ごしている状況を報告し、毎日

変わらず出勤する者、ステイホームを守る者、コロナだから

学童保育が多忙になった中山ワイズなど、様々な日々の暮ら

しを共有できました。会長個人としては、1年間の総括とし

て前半は予定通り、例会も地域奉仕やファンド事業も進める

ことができ、楽しいワイズ活動が進めることができましたが、

後半、とりわけ3月以降は自粛要請の中、何もすることがで

きなかったことは残念でした。特に、長く準備し4月に開催

を楽しみにしていた被災地支援チャリティコンサートが中

止になったのは残念至極でした。来年、同じ形のコンサート

の開催でリベンジしたいと思います。各メンバーそれぞれの

1年間をそれぞれの場で振り返り、ネットを通して共有する、

そのような夜のひと時でした。（水野雄二） 

６月活動報告 

1. 日時:2020 年 6 月 11 日(木)19:00〜20:30 
ZOOM 会議にて各人一年のふりかえり。 

6 月第 2例会記録(抜粋) 
神戸ポートクラブ 6月第2例会記録 
日時：2020年6月25日(木)午後7:00~8:00 
場所：神戸YMCA208教室 
１．出席者：大野勉・大野智・郡・丹羽・細見・水野・ 

宮内・山田 
欠席者：井内・井上・小田・民谷・中山・松田・宮野 
2．内容: 
(1)6月第1例会 
コロナウイルス感染拡大防止のために中止。 
但し、ZOOM でのネットミーティングを 6 月 11 日

（木）午後7:00~8:20で開催し、参加者から1年間の

評価及び近況報告を行い、情報交換した。 
参加者：井内・井上・大野勉・大野智・中山・細見・

松田・水野・宮内・山田 以上 10名 
 (2)6月度活動報告 
・チャリティコンサート YouTube 動画配信 
＜中止（延期）となった活動＞ 
・6月第1例会 6/11（木） 
「評価と計画の月」 



  

・6/13（土）西日本区大会（大津） 
・六甲部各クラブからＹＭＣＡ支援金400万円 
・石巻広域クラブＹｏｕＴｕｂｅサイト立ち上げ 
 (3)7～9月のクラブ例会 
・7月第1例会：7/22（水）神戸YMCA308教室 
 18:30～20:00 

  「自分たちで考え、作り出す神戸の未来 
   ―神戸レザー協同組合の取り組みー」 
  片山喜市郎さん・豊田周平さん 
＊当面、YMCA で食事ができませんので、夕食弁当

はありません。例会前後で各自でお済ませください。 
・7月第2例会はなし。 
・8月第2例会 8/6（木）ZOOMでの開催 19:00～ 
・8月第1例会 神戸真生塾の納涼大会参加予定でし

たが、コロナで中止のため、再検討。 
・9月第2例会 9/3（木）  神戸YMCA308教室 
・9月第1例会 9/23（水）  内容未定 
 
(4)今後の予定、他クラブ例会等 
・7/4（土）六甲部第1回評議会 
 中止となり、議案については書面表決となりました。 
   各ワイズに送付されるので、各自賛否返信 
(5)協議課題 
・次年度準備について（山田次期会長） 
 2021チャリティコンサートについて 
 4/24実施予定：2020年プログラムを順延の形で 
・8月第1例会 8/26（水）18:30～20:30 
  豪華な弁当付き 
 適当な演芸（落語等）を探す（有償） 担当：郡 
・9月第1例会 9/23（水）について 
 候補：元毎日新聞記者さんの話、宮沢賢治の話 
・その他 
   
 
神戸YMCAマンスリーレポートから 

１．６月から、休業していた神戸YMCAのプログラムが順

次再開しています。保育事業も特別保育から通常保育とな

り、こどもたちの笑声がそれぞれの会館で響くようになり

ました。こどもたちは会えない間に少し成長したように見

えます。身体的な成長ではなく、心理的に変化があったの

かもしれません。 
 神戸YMCA専門学校や神戸YMCA高等学院の学生・生

徒たちは、４月の入学式以降は遠隔授業でしたので、登校

して対面授業に慣れるまでに時間が必要でしたが、１か月

が経つと勉強に身が入り、顔の表情が変わってきました。

学生生活に慣れ、自信がついてきたようです。 
 ワイズメンズクラブの皆様には直接的間接的に神戸

YMCAをお支え頂き、心より感謝申しあげます。 

２．今後の神戸YMCAイベントのお知らせ 

「ワークショップ難民2020 Vol.18」 

今年はオンラインでワークショップを開催いたします。 

 日時：7月15日（水）・29日（水）19時～20時 

 定員：各回23名（要事前申込・先着） 

 参加費：無料 

 問合先：神戸YMCA houshi@kobeymca.org 
  詳細は以下のURLをご覧ください。 
 https://kobeymca.org/data/pdf/20200701-2.pdf 

 
神戸YMCA学生生活支援募金について 

新型コロナウイルスの感染拡大により、神戸YMCA学院
専門学校及び神戸YMCA高等学院で学ぶ学生・生徒たちに

様々な影響が及んでいます。アルバイトがなくなったこと

で生活費が得られなかったり、一人暮らしの学生は家賃の

支払いが困難になったりしています。５月からの本格的な

遠隔授業開始ではどうしても自宅での通信環境が整わない

学生は、登校して学校のパソコンを利用して授業に参加を

しました。また留学生の母国での感染拡大の影響はさらに

学生の日本での生活に負担を強いています。神戸YMCAで

は学生・生徒が安心して学びが続けられるよう、「学生生

活支援募金」を設けました。ご理解の上、どうかご支援を

賜りたくお願い申し上げます。 

問合先：公益財団法人神戸YMCA 078-241-7204 
https://www.kobeymca.org/ 

寄附サイトからクレジット決済も可能です 

https://kifu-kobeymca.org/ 

 
編集後記 

自粛が解除されて少しホッとはしたものの、まだまだ先の

見通せない日々が続きます。節度ある日常行動が望まれると

ころです。そんな中、北海道へドライブに行ってきた１ワイ

ズメン（私） 

   帯広にて（十勝クラブの方々と）  宗谷岬にて 

 

 

 

 

 

 

 

東西日本区の区大会が中止になり、「会うこと」の少なくな

った３ヶ月間。「はなれていてもつながっている」ことを確

かめるために、出かけてきました。ワイズメンは、どこにい

ても、いつもつながっています。新しいつながり方を模索し

ながらも、やはり出会いを大切にして、今後もワイズの活動

を続けていきたいものです。 



  

2020-2021計画 

１．会長主題 

苦難の時こそ、我がクラブから明るい光を！ 

- どんなときもYMCAと共に歩む - 

２．会長方針 

①会員がそれぞれの生活の中で、ワイズ活動を通して、で 

きるだけ多くの機会に、大きな楽しみを味わうことがで 

きるような奉仕の場を作り出す(楽しい例会、楽しいイ 

ベント)。 

②神戸YMCAの国際活動を支援するポートクラブの原点に 

近づく活動を試みる。 

③デジタルトランスフォーメーション時代の到来を鑑み、 

クラブメンバーがオフライン､オンラインを問わず常に 

繋がれるクラブ運営を目指す。 

④チャーターから32年間蓄積したクラブの資産を整理､ 

共有し､これからのクラブ活動へ繋げる。 

⑤現役で仕事に従事するメンバの例会出席を増やすべく､ 

第1例会の開催曜日を従来の木曜日ベースから､一般企 

業で多く実施されている定時退場日の水曜日ベースに 

変更し､試行運用する。 

第1例会 : 第4水曜日 18:30-20:30 

第2例会 : 第1木曜日 19:00-20:30 

３．活動計画 

①音楽に親しむ例会プログラムを増やす(音楽による豊か 

な地域社会づくり)。 

②神戸YMCA国際・奉仕センターに協力する(留学生支援､ 

国際協力)。 

③地域奉仕事業を拡充する(困難にある人々を覚え､多様 

な個性を尊重) 

④移動例会を数回設定する。 

４．年間計画（案） 

月 西日本区強化月間 トピックス 

7 Kick-off 
EMC-MC 

キックオフ､ 
神戸YMCA国際活動 

8 Youth Activities 神戸真生塾納涼大会 
9 Menettes 他クラブﾞとの合同例会 
10 BF・EF じゃがいも販売 

11 Public Relations 
Wellness 

チャリティラン参加 

12 
EMC-E 
YES 

特養オリンピアクリスマ
ス 
DBC交流 

1 IBC・DBC 新年例会(移動例会) 
2 TOF、CS､FF TOF例会 
3 JWF 揚がれ！希望の凧 
4 YMCAサービス チャリティコンサート 
5 LT 玉ねぎ販売 
6 評価と引継ぎ 評価 

 

 

５．クラブ役員・委員（一人目が委員長） 

役割 メンバー 
会長 山田 滋己 

副会長 宮内 伸浩 
大野 勉 

書記 
宮内 伸浩 
東 恭子 

会計 
丹羽 和子 
小田 浩 
手塚 貴子 

チャプレン 丹羽 和子 
監事 鈴木 誠也 
次期会長 宮内 伸浩 
直前会長 水野 雄二 
連絡主事 松田 道子 

Yサ・ユース 

井上 真二 
廣瀬 頼子 
廣瀬 献児 
水野 雄二 

メール委員 山田 滋己 

地域奉仕 
(CS) 

民谷 清 
郡 美恵子 
中山 迅一 
宮野 愛子 

EMC 井内 朋博 
大野 智恵 

ファンド 郡 美恵子 
大野 智恵 

交流 
(IBC・DBC) 

小田 浩 
中山 迅一 

広報・ブリテン 大野 勉 
広報・HP 細見 俊雄 

プログラム 
水野 雄二 
井上 真二 
中山 迅一 

メネット連絡 大野 智恵 
国際議員(APE) 大野 勉 
六甲部次期部長 大野 智恵 
六甲部次期書記 水野 雄二 
六甲部次期会計 山田 滋己 
六甲部EMC事業主査 水野 雄二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


